

PRECIOS DE ABONO	
	PTAS. CTS.
España	1 25
Extranjero (Unión Postal)	2 25
Ultramar	2 50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10 id.

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Desde Barcelona

El Orfeón Bilbaino

Cuando las sociedades corales catalanas fueron á Bilbao y á San Sebastián, pocos meses, ha, hice observar que en el fondo de estas expediciones de los discípulos de Clavé á las regiones hermanas y afines de Cataluña se hallaba tal vez el germen de nuevas y caudalosas corrientes de simpatía que en época más ó menos próxima podrían servir para unir á los pueblos de la parte septentrional de la Península en la defensa de los altos intereses patrióticos, religiosos y morales, en contra de la anarquía y descomposición posibles causados por lo que hasta hoy se ha considerado como único remedio de las graves enfermedades de los organismos políticos.

La visita que, por cortesía y en justa correspondencia, ha hecho el Orfeón Bilbaino á Barcelona, me he confirmado en mi opinión. La expedición de los coros catalanes á las provincias vascas fué una serie de entusiastas ovaciones, á las cuales seguían siempre obsequios y agasajos, evidenciándose siempre el amor, el respeto y la admiración de la Euzkalerria á Cataluña, no solamente por sus progresos industriales, sino más bien por sus ideas regionalistas que por allá suponen más arraigadas, más extensas y más entusiastas de lo que realmente son.

Los catalanes, menos expansivos que los vascos, no han sido tan pródigos en aplausos y aclamaciones, pero en todas partes y todos los días les han colmado á sus hermanos de agasajos y finezas, expresándoles con efusión las simpatías y el agradecimiento más sinceros é intensos. El cambio continuo de impresiones, los elogios mútuos, el odio mancomunado contra ciertas tendencias político-sociales, la exaltación en la defensa de las autonomías administrativas y civiles, los cantos regionales de las patrias chicas, entonados por vascongados y catalanes á la vez, todo esto ha contribuido á que se hablara de regionalismo más que de coros y de arte musical, por las personas que ven el fondo y no la superficie de las cosas. Entre los orfeonistas bilbainos hay algunos exaltados —caps calents, como se les llama gráficamente en catalán— pertenecientes á la asociación política que acaba de disolver por sus tendencias separatistas el señor Cánovas del Castillo. La conversación de estos individuos recaía muchas veces sobre estas inclinaciones de parte de la juventud vizcaína; pero sus peroraciones apenas hallaban eco entre sus mismos compatriotas, y excuso decir que los catalanes las rechazaban, pues bien sabido es que en Cataluña jamás se ha pasado de un amor platónico á las ideas puramente regionalistas.

El Orfeón Bilbaino está compuesto de coristas escogidos, músicos todos y muchos de ellos de clase acomodada, pero como también los hay que son proletarios, había que pensar en los medios de subsistencia, y por esto ha dado varios conciertos en el teatro Lírico, uno en el Palacio de Bellas Artes y otro en el Frontón, cuya entrada era de pago. En ellos han cantado algunas piezas corales de extraordinario mérito y de difícilísima ejecución, y como todavía estaba vivo el recuerdo del coro ruso, hoy nuevamente en Barcelona, se comparó, y al comparar se comprendió la inferioridad del Orfeón, por más que esté á mucha mayor altura que los coros de Clavé, compuestos de obreros sin instrucción musical de ningún género. ¡Es triste cosa que Barcelona haya de ser siempre poco patriótica gracias al mayor conocimiento de los progresos que se realizan fuera de España!

En cambio, en los conciertos gratuitos al aire libre ó en los salones de las sociedades que ha querido obsequiar, el triunfo del Orfeón ha sido completo, sin duda porque la cortesía en estos casos ordena elogiar incondicionalmente en virtud del refrán *á caballo regalado no le mires el pelo*.

Realmente el mérito del Orfeón Bilbaino, comparado con el del coro ruso y hasta con el del Orfeón Pamplonés, resulta menos sólido de lo que podrían hacer sospechar el bombo y reclamo de que vino precedido y la colección de medallas, coronas y otros objetos artísticos ganadas en certámenes, oposiciones y fiestas públicas, colección expuesta á modo de aperitivo en el Salón de *La Vanguardia*. La afinación y ajuste de las diferentes voces del coro ruso, la extensión de su repertorio, su manera de presentarse, la belleza de las composiciones, le dan un valor artístico muy por encima del que tiene el Orfeón Bilbaino, que, ni tiene la suficiente perfección para ser masa coral de grandes conciertos, ni tampoco el carácter

y el fin de las sociedades corales fundadas por Clavé.

Por consiguiente, más que escogida manifestación artística, ha sido la expedición del Orfeón Bilbaino á Barcelona una visita de cortesía en la cual hay que ver los gérmenes de una aproximación de dos pueblos que suspiran por su autonomía regional y por sus libertades civiles y administrativas, por más que algunos varones doctos y muy respetables sostengan que el regionalismo no ha influido ni sido influido por esta visita de mero cumplido, según ellos, y de carácter puramente artístico.

B. AMENGUAL

7 de Octubre de 1895.

Movimiento separatista en Cuba

Un pelotón macheteado

En una carta particular recibida en Valladolid se dice que Mariano Prado, hijo de aquella capital y cabo de guerrillas en la manigua, salió al frente de un pelotón para llevar el ganado á forragear, cuando de improviso se vieron los soldados rodeados por los insurrectos.

Estos entraron á machete, y aunque la defensa fué heroica murieron casi todos los soldados del pelotón, incluso el cabo.

A este le mató la explosión de una bomba de dinamita.

Prado fué á Cuba con los primeros contingentes de tropas, y á su llegada á la isla solicitó el pase á las guerrillas, batiéndose valerosamente en varios encuentros.

Noticias desmentidas

No quisimos hacernos eco ayer de un telegrama publicado por el *Herald*, comprendiendo que las noticias que contenía eran de origen filibustero, y, en efecto, se ha comprobado que todas ellas eran falsas.

Decía el *Herald* que en el mes de Marzo último habían muerto en Cuba 500 soldados del vómito y que en el regimiento de Gerona habían fallecido todos los jefes y oficiales.

Nada de esto es cierto, por fortuna, y sólo merece rectificación esta noticia por la natural alarma que puede haber producido.

La expedición Collazo

En carta de Nueva York, que publica el *Herald*, vemos estos detalles:

«Collazo salió el día 23 de Tampa, después de haber salido de Nueva York días antes con algunas precauciones para burlar la vigilancia de la policía.

Después de cerciorarse de que todo estaba listo y de que había repuesto en las carboneras para navegar 900 millas, dió la orden de salida, y el buque se hizo á la mar.

Opínase aquí que el intento de Collazo es desembarcar en la costa de Matanzas, y si no lo consigue, en la de Pinar del Río.

Enrique Collazo está reputado entre la gente insurrecta como hombre de acción. Alumno de la Academia de artillería de Segovia, es compañero de promoción de muchos jefes del ejército contra el cual va á combatir. Hizo la guerra pasada como ayudante de Máximo Gómez, y no se quiso acoger al convenio del Zanjón. Era entonces coronel de las filas enemigas.

Van con él: su hermano, el titulado coronel Tomás Collazo; Carlos Martín Poy, sobrino del sabio Poy, antiguo catedrático de la Universidad de la Habana; Tomás Laza; Carlos Macía, que es uno de los más conocidos *sportmen* habaneros, gran tirador de florete; el capitán Soler, hijo del conde de Diana, coronel de voluntarios y rico plantador de la Habana; Gabriel O'Farril, nieto del general O'Farril, que fué ministro de la Guerra en España, al estallar la guerra de la independencia; el doctor Antique, que pasaba como muy español durante el mando del general Calleja; el capitán del ejército francés M. Couxpier, y un químico de la misma nacionalidad, que los insurrectos llaman su Merlín.

El material de la expedición se compone, según estos laborantes, de 2,500 fusiles, cerca de un millón de cartuchos, 600 machetes, además del armamento completo de cada uno de los 250 hombres que van en ella; 400 libras de dinamita con el material necesario para fabricar bombas; 500 cohetes del sistema Conspier y 800 piezas de repuesto para los mismos, 3,000 granadas y 2,500 horquetillas, que es un aparato para lanzar granadas de mano, cada una de las cuales lleva en la superficie hasta doce cápsulas de percusión para que estallen al menor cheque.

El buque donde va la expedición es un vapor de 700 toneladas, con andar de trece millas.»

De esta expedición nada han dicho los telegramas de la Habana.

En cuanto á sus recursos físicos y químicos, bien puede asegurarse que vendrá el tío Paco con la rebaja.

Ascensos

Las propuestas de subalternos para Cuba, despachadas por el ministro de la Guerra, comprenden 161 segundos tenientes de la escala de reserva gratuita, y 162 sargentos del segundo periodo de reenganche, á quienes se les concede el empleo de segundo teniente de la escala de reserva retribuida.

De estos 323 subalternos serán destinados 122 á los Cuerpos que en el próximo mes marchen á Cuba, y el resto para las atenciones de aquel Ejército.

De los sargentos del segundo periodo de reenganche sólo dos peticiones han quedado por resalver para el próximo mes, por faltar días á los interesados para completar los doce años de servicio.

Sorteos

A petición del general en jefe del Ejército de Cuba, muy en breve serán destinados á aquella isla un teniente coronel, dos comandantes y cuatro capitanes de Ingenieros, los cuales se designarán por sorteo, que se celebrará el día 11 del actual.

Para el sorteo de comandantes y capitanes de Infantería, aún no se ha fijado la fecha.

Recompensas

Se han concedido: cruz de tercera clase del Mérito militar con distintivo blanco, libre de gastos, á don Marcos Garcia, alcalde municipal de Sancti-Spiritus, por los importantes servicios que viene prestando en la actual campaña.

Cruz de primera clase del Mérito militar, con distintivo rojo, al primer teniente del regimiento de infantería de Alfonso XIII, D. Simón Benitez Alonso, en recompensa de los servicios que ha prestado durante el tiempo que se ha encontrado en operaciones de campaña.

Cruz de segunda clase del Mérito militar, con distintivo rojo, al médico mayor D. Santiago Hernández Budío por los importantes que viene prestando como director del Hospital Militar de Santa Clara.

Cruz pensionada de segunda clase del Mérito militar con distintivo rojo, al teniente de navío de primera D. Juan Vignán; ídem de primera clase pensionada al teniente y alférez de navío D. Manuel Gurri y D. Antonio Vázquez; cruz de primera clase del Mérito militar, con distintivo rojo, al segundo maquinista D. Pedro Seavia; cruz de plata del Mérito Militar, con distintivo rojo y la pensión de 7,50 pesetas al mes, al segundo condestable D. Cándido Furnay, y al tercero Manuel Bouzón; de 2,50 pesetas al artillero de mar de primera Andrés Leiracha, al cabo de mar de primera Vicente Ortz y al marinero de primera Manuel Jorge, y varias cruces sencillas rojas á varios individuos de marinería.

Las anteriores recompensas se han concedido por el distinguido comportamiento que observaron formando parte de la tripulación del cañonero *Magallanes* en la acción sostenida contra los insurrectos en Maravi el día 27 de Junio último.

Vino para el Ejército

La Cruz Roja de Bilbao ha abierto un concurso de vinos, al objeto de enviar en breve á Cuba una remesa, previo el oportuno análisis y en las mejores condiciones.

Según se dice, el primer envío será de 16,000 litros, y parece que dos personalidades de dicha villa, han ofrecido interponer su influencia para que el transporte á Cuba se haga en inmejorables condiciones.

Lo que dice el señor Cánovas

Terminada la reunión que tuvieron el lunes los ministros, el jefe del gobierno tuvo la bondad de recibir á algunos periodistas, con los cuales conversó acerca de los asuntos de actualidad.

En síntesis dijo lo siguiente:

«Acabamos de tener una reunión para comunicarnos los ministros aquellas noticias ó impresiones de los asuntos más salientes actuales, y es evidente que de todos el más importante es el de la guerra de Cuba.

«El ministro de Marina tiene noticias de que muy pronto estarán terminados los barcos que

se construyen para prestar servicio en la gran Antilla. El de Ultramar ha dado cuenta de las negociaciones para contratar el préstamo de 50 millones de pesetas, y como de estos asuntos nada debe decirse hasta estar ultimados, me limito á anunciar á Vds. que en el próximo Consejo, que será el martes, me prometo que habrá acuerdo. Y el de la Guerra nada tiene que hacer por el momento; como hay plazos legales, de los cuales no podemos sustraernos, para la incorporación de los quintos, y como además ha de pasar el periodo de instrucción, también indispensable, para los nuevos reclutas, el señor general Azcárraga ha podido ir á descansar unos días en San Sebastián.

«En la segunda quincena de Noviembre se embarcarán los 25,000 hombres que el gobierno tiene acordado enviar á Cuba, y con este refuerzo sumarán en la gran Antilla más de cien mil soldados.

«Cuando las naciones vean que con recursos propios hemos colocado en dicha Antilla un ejército tan considerable, formarán de nosotros un juicio distinto del que antes tenían, y los rebeldes de Cuba comprenderán con los hechos á lo que está dispuesto el país para sostener la integridad de su territorio.

«Ha de suponer que con los nuevos refuerzos habrá fuerzas suficientes para rendir la insurrección; si me equivoca, continuará enviando más fuerzas hasta vencer, mientras cuente con la confianza de la corona y con el apoyo de la opinión pública.

«Lo que no he sentido, ni me sentiré inclinado á sentir, son desalientos de ninguna especie, mucho más cuando las impresiones del general en jefe, en quien el gobierno y todo el país tiene puesta su confianza, son bastante optimistas. El general Martínez Campos muestra en sus cartas todos los alientos y las esperanzas que caben en un soldado de su altura.

«No dice, ni puede decir, cuando terminará la insurrección; lo que afirma es que vencerá, y para vencer tiene su plan, que muy pronto comenzará á desarrollar.

«Tampoco puede decir el día fijo que comenzarán las operaciones en mayor escala, porque cuando se ha de contar con el tiempo no se puede prever cuándo cesarán las lluvias, que allí son torrenciales. El ciclón anunciado para mediados de Septiembre se desarrolló en Cuba, y con grandes daños, el día 30. No cabe plan, si en un país como aquél, lo que hoy es camino, una lluvia lo convierte en río invadable.

«Las lluvias terminan por esta época, é inmediatamente comenzarán las operaciones en mayor escala. El encuentro del general Echagüe con Antonio Maceo, ¿no puede considerarse como una de esta clase y muy gloriosa para nuestras armas?

«El general Martínez Campos ha dado orden de atacar siempre que se encuentre al enemigo, con mucha ó poca fuerza, pero sin dejar ocasión alguna de hostilizar. Puede esto reportarnos algún pequeño descalabro, pero tiene en cambio otras ventajas; además, se procura que nuestras columnas sean más nutridas que antes.

«No es cierto que esté en tela de juicio el envío de tenientes generales á Cuba, ni este ha podido ser asunto que motivara el viaje del general Azcárraga á San Sebastián, como algunos han supuesto. El Sr. Martínez Campos ha dicho repetidas veces que no los necesita; que para la clase de guerra que se hace en Cuba le bastan los mariscales de campo, hoy llamados generales de división, tanto para operar al frente de las columnas, como para el mando de las regiones en que ha dividido el territorio de la guerra. Y se comprende que basten, ¿no han servido hasta para mandar capitánías generales en la Península, antes de la división en cuerpos del ejército?

«El asunto estaba, por tanto, completamente resuelto.

«El ministro de la Guerra llevó á San Sebastián la duda de si en la escala de generales podían cubrirse las vacantes ordinarias sin perjuicio de los ascensos extraordinarios de guerra, y nos ha parecido que así debe ser. Me dijo que tenía preparada una propuesta para cuando regresase á Madrid.

«De otros asuntos políticos nada hay que hablar por ahora. Las elecciones están lejos, y solamente los candidatos procuran preparar los distritos; es bien que lo hagan para no descuidar los intereses de las provincias.»

Los toros en Francia

El municipio de Nimes.—Consejeros que organizan corridas.—Dos proposiciones.—¿Gratuita ó de pago?—Altercados violentos.—Se vota la corrida.

Son las corridas de toros en el Mediodía francés cosa que apasiona mucho los espíritus

habiendo adquirido tales proporciones, que allí se considera como asunto de dignidad y hasta de amor propio el celebrarla, a pesar del voto opuesto por el Gobierno.

El Consejo municipal de Nimes es el que parte más directa toma en el asunto, y tanto calor demuestra en él, que anteayer se reunió en sesión extraordinaria con objeto de votar los fondos necesarios para la organización de una corrida con toros de muerte, a fin de cumplir con los acuerdos adoptados en los *meetings* taurómicos verificados en aquella población los días 19 y 23 de Septiembre pasado.

Esa sesión fué tan interesante, que no queremos privar a los lectores de su conocimiento. La presidió el alcalde, el cual leyó a los consejeros dos proposiciones: una suscrita por el actual empresario de las *Arènes*, que solicitaba organizar la corrida, y la suma de 13.000 francos para el caso en que se suspendiera una vez el público en la plaza. La indemnización por daños y perjuicios sería solamente de 1.000 si los toros y los matadores eran detenidos en la frontera, y 4.500 si se impedía la celebración de la corrida cuando unos y otros hubiesen penetrado ya en el territorio francés; la otra proposición llevaba la firma de Mr. Fayot antiguo empresario de las *Arènes* el cual ofrecía organizar una corrida por su cuenta y riesgo, entregando además 10.000 francos para un fin benéfico. Las corridas, según esta misma proposición, serían tres, y se verificarían los días 27 del corriente y 1 y 3 del próximo Noviembre. Los toros que en ellas habrían de lidiarse pertenecerían a la ganadería del duque de Veragua, figurando como matadores *Guerrita* y *Mazzantini*, ó *Torerito*, ó *Reverte*.

El alcalde propuso que se aceptara como más conveniente esta última proposición, y entonces sobrevino una discusión bastante animada. Hubo consejero que, llevado de su entusiasmo, pidió que las corridas fueran gratuitas, para que pudiera asistir el pueblo a ellas; pero esta proposición fué desechada porque el dinero de los contribuyentes no debía emplearse en esto, sino en otras empresas de mayor interés.

Mr. Bernis, que era el autor de esta proposición insistió, manifestando que era la única manera de protesta, a lo cual arguyó un socialista que bueno era protestar, pero sin gastar el dinero del Municipio, y que el que tal había dicho debía presentar su dimisión de representante del pueblo, por ser mal guardador de los intereses de éste.

Y aquí fué Troya. El consejero Bernis protestó fieramente, negándose a presentar su dimisión, y todos los demás consejeros le salieron al encuentro con sus interrupciones y con sus denuestos, en forma tal, que aquél, más que el salón de sesiones de un Municipio parecía el puesto de un mercado, en donde verduleras descocadas y enfurecidas se tiran rábanos y patas a la cabeza para dirimir sus diferencias.

Después de media hora de altercados violentos entre los miembros de la derecha y los socialistas, en los que intervenía también el público desde su tribuna, vino la calma, y el alcalde puso a votación las dos proposiciones, siendo adoptada por unanimidad la de Mr. Fayot, acordándose que los 10.000 francos por éste ofrecidos fueran designados para aliviar la situación de los repatriados de Madagascar.

POR CORREO

Paris 6.—Nápoles.—En un telegrama de Roma dirigido al *Pungolo* se asegura que el Rey de Portugal irá a Roma del 5 al 20 de octubre, en lugar de ir a Monza, según espresada voluntad del Rey Humberto.

Breslau.—Han llegado 250 delegados para asistir al Congreso socialista.

Paris 6.—Constantinopla.—Said Bajá ha sido nombrado ministro de Negocios extranjeros.

Hong-Kong.—El vice-cónsul inglés ha salido para Pekin con objeto de entregar a M. O Connor algunos telegramas, en los que se consigna que es inútil continuar la información acerca de los desórdenes ocurridos en Kuscheng, porque dicha información es una simple burla judicial y los comisarios extranjeros é indignas se hallan en completo desacuerdo.

Paris 6.—Constantinopla.—Durante la última noche algunos musulmanes de Trebisonda atacaron a los cristianos en Estambul, resultando dos italianos con la nariz y las orejas cortadas. Los embajadores de las potencias se han reunido en Therapia y acordado gestionar cerca del Gran Visir.

Paris 7.—Breslau.—Se ha verificado la inauguración del Congreso socialista. M. Liebnicht ha pronunciado un violento discurso recogiendo en él las declaraciones del Emperador y diciendo que es posible que el imperio se hunda, pero que el socialismo triunfará.

Paris 7.—Shanghai.—A causa de haber el Virrey de Nankin rehusado recibir la visita del almirante inglés, alegando que se hallaba

indispuesto, el buque almirante «Alacrity» se ha visto obligado a regresar a Shanghai.

Han llegado a Fouchon tres buques de guerra ingleses.

La información relativa á los sucesos de Kuscheng ha sido suspendida, en vista de la mala voluntad del Virrey.

Paris 7.—Bruselas.—Anoche, á las 8 y 30 minutos, ocurrió una terrible catástrofe en la estación de Mousty, situada entre Wavre y Ottignies, á consecuencia de haber una locomotora que marchaba á toda velocidad chocado contra un tren de viajeros, resultando 14 muertos y 40 heridos, algunos de ellos gravemente.

Paris 7.—Bruselas.—M. Beernaert iba en compañía de su familia en el tren que fué objeto del choque ocurrido en Mousty. La hermana política de M. Beernaert quedó muerta en el acto, y su esposa herida en el pecho; pero M. Beernaert no sufrió lesión alguna.

Paris 7.—En un telegrama de origen filibustero dirigido al *Herald* desde la Habana, se dice que los insurrectos ocuparon á Santa Clara sin resistencia y que el crucero «Infanta Isabel» encalló en Bahía-honda, á 60 millas al Sudoeste de la Habana.

Ottignies.—El número de cadáveres hasta ahora recogidos es de 18. Continúan las operaciones para la extracción de cadáveres. Entre los heridos hay unos 50 que lo están gravemente.

Paris 7.—El presidente del Consejo de ministros, M. Ribot, ha visitado esta mañana al Rey de Portugal.

El *Temps* dice que el duque de Aosta ha venido á Paris con objeto de acordar con el Rey de Portugal los detalles de su proyectado viaje por Italia.

Londres.—Comunican al *Pall-Mall* desde Tananarive, con fecha del 28 de septiembre último, que los franceses y malgaches se hallan en la actualidad á la vista de aquella capital, que se oye distintamente el cañoneo, y que se asegura que ha salido una comisión para entrar en negociaciones con los franceses.

Paris 7.—Massouah.—El general Barattieri ha empezado hoy á marchar contra el Ras-Mangacha.

Paris 7.—Montevideo.—El Teatro Politeama fué completamente destruido anoche por las llamas. No ha ocurrido desgracia personal alguna.

Paris 7.—Constantinopla.—Continúan la inquietud y alarma. Las transacciones comerciales están suspendidas. Los armenios se hallan encerrados en las iglesias y rehusan salir de ellas. Se asegura que la Nota de los embajadores enviada ayer es casi coercitiva. La caída de Said-Bajá ha sido debida á haberse negado á permitir el desglose de algunos documentos que probaban que las responsabilidades de los sucesos ocurridos correspondía á los empleados del Palacio imperial.

Paris 7.—Nueva York. Según noticias de la Habana, las inundaciones ocurridas en la provincia de Pinar del Rio han causado la muerte á muchas personas, habiéndose recogido 45 cadáveres. Las pérdidas materiales ascienden á algunos millones de dollars. Las líneas férreas han sufrido mucho.

Paris 7.—Constantinopla.—Said-Bajá ha enviado á MM. Cambon, Currie y Nelidoff una Nota en la que se concretan las proposiciones que puede aceptar la Sublime Puerta respecto de las reformas relativas á Armenia. Dicha Nota no parece destinada á satisfacer las aspiraciones de las potencias.

Paris 7.—El duque de Aosta ha salido de esta capital en dirección á Turin.

Paris 8.—Viena.—El archiduque Carlos Luis guarda cama á consecuencia de haber sufrido un resfriado.

Atenas.—Reina mucha agitación en esta capital en favor de la anexión de la isla de Creta y de la provincia de Macedonia á Grecia.

Paris 8.—Dicen de Constantinopla que los barcos de guerra que tienen de estación las potencias fondean delante de Galata para proteger á los extranjeros contra toda eventualidad.

Paris 8.—Azúcares.—Nueva York, centífuga, 96°, 3 1/4.

Cafés.—Nueva York, Fair rio corriente mes, 17 3/10.

Trigos.—Nueva York, rojo invierno disponible, 64 3/8.—Nueva York, primavera número 2 id., 65 1/4.

Algodón.—Nueva York, middling upland disponible, 9 1/4.

Petróleo.—Nueva York, refinado, 710

JEREZ

Seco superior. Se expende á una peseta cincuenta céntimos el litro, en la Bodega de B. Bestard situada en la esquina de la calle de Brondo.

NOTICIAS

De las Provincias:

En Gibraltar se ha aumentado en 14 días los siete de cuarentena que se había establecido para las procedencias de Tetuán.

Según noticias de Tánger, la comisión española, presidida por el Sr. Marengo, que se encuentra en aquel imperio, ha recorrido las alturas inmediatas á Safi, habiendo formado los planos, y verificará sondeos en Fedala, á 11 millas de Casa Blanca, único puerto de refugio que hay en aquellas costas. Si resultan los fondos suficientes, los barcos podrán refugiarse en Fedala.

La comisión ha marcado en los planos las playas donde puede desembarcarse.

Cuando termine sus trabajos en la costa irá al interior.

Le acompañan moros armados con fusiles Maüser.

Según noticias, las lluvias de los últimos días han alcanzado á toda ó casi toda Navarra, produciendo gran beneficio á los campos, que las necesitaban para que no se perdiesen las cosechas pendientes y para que luego pueda hacerse la siembra de cereales en buenas condiciones.

Escriben de Lumbier que la cosecha de uvas, por los pedriscos, por la pertinaz sequia y fuertes calores, después de aquéllos y por la epidemia de *mildew*, ha quedado reducida á muy escasa cantidad, y lo poco que ha quedado de mala clase.

El diestro Reverter ha sido operado en Sevilla por el doctor D. Narciso Vázquez. La herida estaba cerrada en falso, formando un trayecto fistuloso y profundo, que hubo necesidad de sajar.

El estado del diestro es relativamente satisfactorio.

Ha sido objeto de muchos comentarios un suceso ocurrido en el pueblo de San Vicente, provincia de Alicante.

Al regresar el diputado D. Rafael Querol de una posesión que tiene en aquel término, con el excalde Sr. Torregrosa y el secretario Sr. Domingo, les salieron al encuentro unos hombres armados de trabucos, que los prendieron y los condujeron á la cárcel.

Los Sres. Torregrosa y Domínguez quedaron incomunicados.

El Ayuntamiento de Cádiz cederá gratis el necesario terreno para erigir el mausoleo que proyecta el actor D. José Riquelme para guardar los restos de Rafael Calvo, Ceferino Guerra y José Albarrán, que se hallan en aquel cementerio.

Riquelme dará en Cádiz una función con el expresado objeto, y seguirá dando otras en las poblaciones donde trabaje, hasta cubrir los gastos del panteón.

El escultor Bauliere hará el proyecto del mausoleo.

Ocurrió ha pocos días en el pueblecillo de Escapa, del distrito municipal de Castejón de Sobrarbe, un accidente desgraciado que conmovió hondamente á los moradores de ambas localidades.

Don Lorenzo Broto, dignísimo beneficiado de la catedral de Granada, se hallaba veraneando en Escapa, su pueblo natal, cuando al examinar al mediodía una obra en construcción, fué muerto por una chispa eléctrica.

Tan triste suceso afectó mucho al vecindario del distrito de Castejón de Sobrarbe y á los pueblos comarcanes, pues que además de la dolorosa impresión de la desgracia, el víctima era persona de relevantes méritos y de general estimación pública.

Según comunican de Cádiz, parece que se ha agravado el conflicto de aquella sucursal del Banco.

Los consejeros, en vista de que el gobierno del Banco no resuelve sobre sus dimisiones, han dejado de acudir á cumplir su misión, entregando la sucursal á la exclusiva gestión del director.

El comercio dice que cortará sus relaciones con el Banco si no se resuelve el conflicto.

El ciclista portugués Antonio Coell, que se dirigía desde Santiago á La Coruña, chocó con el pretil del puente del Abeteira, por habersele roto el freno de su máquina; cayendo á una hondonada desde 30 metros de altura. Recogido algunas horas después, en que paso por aquel sitio el carruaje de «La Carrileña», ingresó en el hospital de la Coruña, con el fémur roto, graves contusiones y principio de congestión.

El acorazado brasileño *Riachuelo*, que ha fondeado en Málaga, ha ido á aquel puerto para contratar personal para la maquinaria. El buque desplaza 6.000 toneladas, tiene dos torres blindadas y lleva 28 cañones.

Dicen de San Sebastián:

«Las señoras é hijas de los jefes y oficiales que están en Cuba, y las de los que están sorteados para ir á la gran Antilla, han empezado á celebrar una novena en la iglesia del Sagrado Corazón para implorar la misericordia divina en favor de los que pelean por la integridad de la patria.»

Se ha concedido el empleo de segundo teniente de la escala de reserva retribuida de infantería al sargento primero de la compañía de moros de la milicia voluntaria de Santa Jamed Kaddur Ben Ali-Saide, el cual prestará servicio en comisión en su nuevo empleo en la expresada compañía.

Según telegrama de Cádiz, en La Línea ha ocurrido una colisión entre contrabandistas y carabineros, habiendo tomado parte casi todo el pueblo en contra de la fuerza armada. Háblase de muertos y heridos sin precisar el número de unos ni otros.

La guardia civil intervino en el motín y consiguió restablecer el orden.

De la Capital:

Al anochecer de ayer quedaba en el muelle á punto de ser tomada por la grua y depositada en el vapor *Bellver*, la segunda de las calderas construidas por la casa Maneu para el expresado buque.

El transporte de esta encontró más facilidades que el de la primera.

Por ser hoy los días de S. M. la Reina abuela D.^a Isabel se hacen las demostraciones ordinarias, vistiendo de gala los tropas, izándose las banderas en los edificios públicos y disparándose las salvas reglamentarias.

La música de este regimiento regional tocará esta noche en el paseo del Borne las piezas contenidas en el siguiente programa:

- 1.^a—Paso doble *Vaterland*, Stuch.
- 2.^a—Fantasía de la ópera *Aida*, Verdi, arreglo de Clodomir.
- 3.^a—Pot-pourri de la ópera *Cavallería Rusticana*, Mascagni, arreglo de Martucci.
- 4.^a—Waltz *La Maravilla ecuestre*, Bretón.
- 5.^a—Mazurka *La Melosa*, Fratell.

Despejado el cielo á mediados de la mañana de ayer, siguió con celajes hasta la tarde, en que se retiraron definitivamente las nubes quedando la atmósfera serena, como si no hubiese tronado nunca.

La subasta para el embaldonado del salón de sesiones de este Excmo. Ayuntamiento, ha sido adjudicada provisionalmente á Mr. Lagrange, marmolista, por la cantidad de 2.448 pesetas, habiendo sido de 2.161'81 pts. el tipo máximo que rigió para la subasta.

Ha empezado, como dijimos hace algunos días, el embarque de cerdos en grande escala, pues solo el vapor *Cataluña* en su último viaje, que fué anteayer, embarcó 300 de aquellos animales, habiendo preparado ya un número aproximado para ser embarcados mañana.

Los temporales que por entregas disfrutamos en esta ciudad, se han sentido también en toda esta isla y en las vecinas del archipiélago, con la diferencia, sin embargo de que en los demás puntos, fuera de esta capital, vinieron acompañados de abundantes aguaceros, los cuales se retienen al tocar en estos alrededores.

Leemos que se ha comunicado á los dueños de cafés, bodegones y tabernas la orden de cerrar sus establecimientos á las doce de la noche.

¿A las doce? Pues ¿á qué hora los cerraban estos dueños?

Leemos en *El Isleño* de ayer:

«Los días 19, 20 y 21 del presente mes dará tres conciertos en el Teatro Principal la *Capilla Nacional Russa*, espectáculo tan exótico como original y artísticamente bello.»

Es la *Capilla* un orfeón eslavo; los números de que se compone su programa son cantos populares del pueblo ruso, de campesinos y pescadores; cantos religiosos de grandiosa majestad, baladas siberianas y rapsodias musicales de las *bilinas* ó epopeyas de la raza eslava.

El orfeón se compone de hombres, mujeres y niños, es decir, más completos que los orfeones de por acá.

El director de la *Capilla*, Dmitri Slaviansky, es un caballero ruso de ilustre nacimiento, quien por puro amor al arte dejó las comodidades de su palacio, consagrándose á recordar los cantos populares de su nación, á adoptarlos, y á educar las voces de quienes los interpretan á través de toda Europa.

La *Capilla* ha recorrido triunfalmente las principales ciudades de España, recogiendo grandes ovaciones. No será menor, sin duda, la que Palma le dispense.»

A las once dadas de la mañana de ayer se reunió el Tribunal del Jurado para ver y fallar la causa instruida en el Juzgado de Inca contra Pedro Siquier Pastor, acusado de parricidio frustrado perpetrado el 1.^o de Diciembre próximo pasado en la villa de La Puebla, en la persona de su esposa Leonor Carbonell Rosselló.

Companion el Tribunal de derecho los magistrados D. Angel Merino, D. Alejandro de la Vega y D. Lorenzo J. Sánchez.

Sostenía la acusación el abogado fiscal sustituto D. Antonio Rosselló y Gómez y defendía al procesado el abogado D. Jerónimo Pou.

Después de practicadas las pruebas, de haber informado sobre hechos, y del resumen de la cuestión, el Jurado dictó veredicto culpando al procesado del delito de lesiones.

El Sr. Fiscal en vista de dicho veredicto modificó sus conclusiones, calificando el hecho de delito de lesiones menos graves comprendido en el artículo 433 del Código penal; de autor al procesado Siquier, y apreciando las circunstancias atenuante de haber obrado con obcecación y arrebató, y agravante de ser la lesionada cónyuge del ofensor, pidió se le impusiera la pena de cuatro meses de arresto mayor, accesorias correspondientes y pago de costas, debiendo serle de abono la mitad del tiempo de prisión provisional sufrida.

Y el Tribunal de derecho dictó sentencia condenando al acusado á la pena solicitada por el Ministerio Fiscal; y como el abono de prisión excede á la condena, mandó que fuese puesto en libertad el reo.

Comisión Provincial

Sesión del día 8

Se abrió á la una de la tarde bajo la presidencia del Sr. Socas y en asistencia de los señores Sampol, Puigdorfilá, Martínez y Estela, dándose lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Se dió cuenta de los recursos interpuestos en alzada de los acuerdos de la Comisión provincial por las que declaró soldados sorteables á dos mozos de Alaró, aprobándose los informes que la Comisión provincial debe emitir al remitirlos al Consejo de Estado.

En vista de que han resultado ineficaces cuantas gestiones se han practicado para conseguir que el profesor titular de la clase de Modelado y vaciado en las Escuelas de Bellas Artes se presente para regentarla, se acordó reunir los antecedentes necesarios para que la Diputación provincial en su vista pueda resolver si procede ó no la supresión de dicha clase.

En el expediente promovido por un recurso interpuesto por D. Bartolomé Mir Suan conserje del Instituto de 2.ª Enseñanza de Mahón, y D. Marcelino Busutil Bisbal oficial de la Secretaría del mismo en alzada del Ayuntamiento de aquella ciudad por el que se niega dar á los recurrentes el sueldo que tienen asignado en sus respectivos títulos, se acordó informar al Sr. Gobernador de la provincia que la Comisión provincial entiende que procede se ordene al Ayuntamiento de Mahón incluya en sus presupuestos y abone á los recurrentes el sueldo que tienen consignado en sus respectivos títulos.

En vista de dos comunicaciones del Sr. Gobernador de la provincia en que manifiesta que en la Secretaría del Ayuntamiento de San José no han sido hallados los pliegos de reparos propuestos por esta Comisión al examinar las cuentas de fondos municipales de dicha villa respectivas á los ejercicios económicos de 1876 á 77 y 1877 á 78, se acordó remitirle copia de las minutas de los mismos que obran en el expediente respectivo.

Visto un recurso interpuesto por D. Damián Coll Malet, vecino de Lluçmajor en alzada del acuerdo de la Comisión provincial por el que le declaró soldado sorteable, se acordó que se proceda á la instrucción de expediente que debe remitirse al Consejo de Estado, cumpliendo los trámites prevenidos en el artículo 120 de la ley de reclutamiento.

Accediendo á lo solicitado por el Alcalde de Sóller, se acordó encargar al Sr. Arquitecto de provincia proceda á levantar el plano del camino continuo á la plaza d'els Estiradors que conduce á la Alquería del Conde.

Se enteró la Comisión de cuatro comunicaciones de los agentes ejecutivos expedidos contra los Ayuntamientos de Ibiza, San José, San Antonio Abat y San Juan Bautista, dando conocimiento de las diligencias que han practicado; del resumen estadístico de presos en la Carcel de Audiencia; y del estado del movimiento de acogidos en la Inclusa de Mahón.

En vista de una comunicación del presidente de la Comisión organizadora de la becerrada se celebró en la plaza de Toros de esta ciudad, poniendo á disposición de esta Corporación Provincial la suma de 377'01 pesetas producto líquido obtenido de la misma para que en su día pueda destinarse al alivio de las familias de los soldados mallorquines que mueren en la campaña de Cuba, ó al de los heridos que regresen impedidos para el trabajo, se acordó que dicha suma sea constituida en depósito en una de las sociedades de crédito de esta capital, acumulándose á la misma los intereses que produzca hasta que llegue la ocasión oportuna de proceder á su distribución uniéndola á los demás fondos que acaso se recauden con el mismo objeto.

Se acordó el pago de 17 cuentas por servicios provinciales y suministros hechos á los establecimientos de Beneficencia.

Y se levante la sesión.

El día oficial

11 Octubre 1895

Propios y comunes.—Están sujetos al pago del 20 por ciento de propios, no solamente aquellas fincas y censos de propiedades de los pueblos, que no estando destinados al prove-

chamiento común y gratuito de los vecinos producen ó pueden producir una renta en favor de la Comunidad del pueblo, sino las que aun siendo de común aprovechamiento se hallen arbitradas ó lo sean por los Ayuntamientos, con la correspondiente autorización para obtener por este medio alguna utilidad ó recurso aplicable á los gastos Municipales. (Real Orden de 23 Abril de 1858).

Marina de Guerra.—En la inscripción marítima se formará la 1.ª clase para reclutamiento y reemplazos que se denomina en actividad, en la cual existen dos situaciones llamadas en activo servicio é inscritos disponibles; estarán organizadas por departamentos y dentro de cada uno de estos en brigadas y trozos por provincias y distritos á las órdenes de sus respectivos comandantes y ayudantes, siendo cabos de mar de 1.ª y 2.ª clase.

A la segunda clase del servicio de la marina ó sea la de reserva corresponden todos los que hayan servido cuatro años en cualquiera de las dos situaciones anteriores, los que hayan redimido sus servicios y los que se hayan substituido (Art. 4.º de la ley de 17 Agosto 1885. Regla 1.ª de la instrucción de 16 Diciembre del mismo año).

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

(EDICIÓN DE LA TARDE)

Rumores.—Muerte de Roloff
Madrid 9 á las 10 m.

En la Habana corren rumores insistentes de haber fallecido el cabecilla Roloff de fiebre pútrida.

Explica dicha defunción, el que Roloff no asistiera al combate del río Guayabal toda vez que tomó parte en él la partida que capitanea.

El coronel Oliver.—Encuentros
Madrid 9 á las 10'10 m.

Un telegrama particular recibido de la Habana dice que el coronel Oliver salió de Remedios el lunes para inspeccionar los alrededores.

Durante dicha inspección tuvo cinco encuentros con el enemigo sosteniendo largo tiroteo y causándole varias bajas.

Nueva partida de insurrectos
Madrid 9 á las 10'20 m.

Se ha encontrado una pequeña partida de insurrectos en Guiradedema situada á catorce leguas de la Habana.

Créese que su aparición se relaciona con una próxima intentona de desembarco en la provincia.

Tranquilidad completa.—Precauciones en los centros docentes s.

Madrid 9 á las 10'55 m.

En los centros docentes reina completa tranquilidad.

Algunos estudiantes comentan las noticias que se reciben de Barcelona.

En los alrededores de la Universidad, y en las facultades de Medicina y Farmacia hay apostadas varias parejas de policía en evitación de que se altere el orden.

Buen ofrecimiento

Madrid 9 á las 10'50 m.

La colonia española de México ha telegrafiado al general Martínez Campos ofreciéndole quinientos mulos domados que pueden dedicarse inmediatamente al servicio del Ejército.

(EDICIÓN DE HOY)

Los estudiantes madrileños

Madrid 9 á las 11'45 m.

Reina completa tranquilidad entre los estudiantes madrileños.

La Universidad conserva su aspecto ordinario, sin que se haya alterado un momento el orden.

Como de costumbre los estudiantes han entrado en todas las clases, y se cree que nada ocurrirá hasta que se conozcan los acuerdos tomados en el *meeting* que ha de celebrarse en Barcelona.

Llegada del señor Castellano á Zaragoza.

Madrid 9 á las 11'45 m.

Ha llegado á Zaragoza el Ministro de Ultramar señor Castellano.

Esperábanlo en la estación el señor Casetas, una comisión del Ayuntamiento y muchos de sus amigos políticos. La Dipu-

tación y el Gobernador salieron á recibirlo en la estación más próxima.

En algunos pueblos de la provincia se han organizado festejos, tocando la música y disparando cohetes.

Hay mucho entusiasmo.

Se han dado vivas al señor Castellano.

Manifestación de simpatía.—Los honores.—Visitas.

Madrid 9 á las 12'30 t.

Zaragoza.—Una interminable hilera de carruajes siguió al en que iba el Ministro de Ultramar señor Castellano, hasta la puerta del hotel.

Una compañía de infantería con bandera y música le hizo los honores tocando la marcha real.

La recepción fué brillantísima y entusiasta.

Varias corporaciones, las autoridades, comisiones de sociedades y centros y numerosos amigos políticos y particulares acudieron á visitarlo.

Muchos forasteros han venido con el único objeto de saludarle.

Telegrama de Cuba

Madrid 9 á la 1'44 t.

Un telegrama oficial recibido de Cuba confirma el levantamiento de una partida en Guinsa, provincia de la Habana.

Coméntase la especial redacción de este despacho, que dice, que se levanta esta partida en espectación de un desembarco que debía hacerse en Pinar del Río y se disolvió sin más consecuencias para ir á aumentar el bandolerismo.

Añade que se extremen las precauciones en previsión de cualquier acontecimiento, sin que hasta ahora tengan importancia los sucesos ocurridos.

Lo de Barcelona

Madrid 9 á la 1'55 t.

Dicen de Barcelona que los alrededores de la Universidad están guardados por gran número de agentes de policía. Se ha prohibido la entrada en el edificio á los que no sean estudiantes.

Se han celebrado algunas clases como en tiempo normal.

Signen suspendidas las de Historia Natural.

La agitación y el disgusto continúan en mismo grado.

Un grupo de alumnos situóse en la parte correspondiente á las habitaciones del Rector y prorrumpió en gritos y silbidos pidiendo la inmediata dimisión del Sr. Casaña.

La prensa republicana protesta enérgicamente contra la reacción clerical y aboga también por la dimisión del Rector.

Se han tomado precauciones en previsión de cualquier desmán á que pudiera dar origen el *meeting* que ha de celebrarse esta tarde, y se ha disuadido de asistir á él á los estudiantes católicos.

Masas de obreros engruesan los grupos escolares.

Noticias varias

Madrid 9 á las 5'40 t.

San Sebastián.—La Corte saldrá definitivamente de esta ciudad el lunes próximo.

El antiguo posibilista señor Calzado ha resuelto ingresar por fin en el partido liberal dinástico.

Se ha firmado el decreto concediendo el collar de la orden de Carlos III al cardenal-arzobispo de Valencia monseñor Sancha.

Más fechorías

Madrid 9 á la 6'30 t.

Un telegrama del *Heraldo de Madrid*, da cuenta de que los insurrectos, hicieron descarrilar un tren entre las estaciones de Manacas y Santo Domingo.

Afortunadamente los viajeros resultaron ilesos.

Un fogonero que se arrojó del tren al ver que iba á descarrilar, resultó muerto en el acto.

Menchets

Tubos esencias para tocador

De venta en la droguería de José Juan

Publicaciones oficiales

Boletín Oficial:

Extracto del número correspondiente al día 5 de Octubre.

Precios de suministros hechos á la tropa.

Ventas de efectos pertenecientes á fauchos apresados por guarda-costas.

Extravío de un recibo de la contribución industrial.

Providencia de apremio contra contribuyentes morosos en el pago de sus cuotas de territorial é industrial.

Solicitud para construir un horno en el arrabal de Santa Catalina.

Exposición del reparto de consumos de Calviá.

Venta de tres fincas, situadas en Palma calle de Vallori, y de otra, situada en el caserío de Pont d'Inca.

Venta de muebles y semovientes.

Cuentas de caja de los municipios de Alcudia, Campos y Sinen.

Inscripciones en el Registro civil de Palma.

Llamamiento al dueño y tripulantes de un falucho apresado con 25 bultos de tabaco en aguas de Cabo Ferruch.

Vacantes de escuelas públicas en cuatro provincias de Cataluña.

Compras verificadas por la factoría militar de utensilios de Palma.

Subasta de garantías de préstamos de la Caja de Ahorros y Monte Piedad de Baleares.

Palma 1.º de Octubre de 1895.—El vocal de turno. Juan Bautista Socas.

Sociedades y Corporaciones

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares

Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora, esta sociedad celebrará pública subasta el día 14 del corriente y siguientes necesarios de 4 á 8 de la tarde para enajenar las garantías de los préstamos cuyos vencimientos estén incluidos hasta 31 de Diciembre de 1894.

Hasta el día 12 del mismo á las 10 de la noche podrán los interesados reservar ó cancelar sus respectivos préstamos.

Palma 1.º de Octubre de 1895.—El vocal de turno. Juan Bautista Socas.

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos:

Día 7.—Varones 3.—Hembras 4.

Matrimonios:

Día 7.—Ninguno.

Defunciones:

Día 9.—Miguel Bibiloni Socas, casado, 62 años, procedente de Montuiri, bronco pneumonia.

Josefa Blanco Tomás, 22 meses, Coll d'en Rebas, dentición.

Hospital provincial:
Día 9.—Entradas, 3 varones. —Altas, 2: 1 varón y 1 hembra.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Despejada hay *stratus*.

Id. del horizonte.—Despejado en todo el círculo.

Dirección del viento.—O. flojo.

Estado del mar.—Llana y tendida del S. O.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Viga de Porto-pl.—Ninguna.

Incendias.—Amaneció achubascado, viento al cuarto cuadrante gruesa marejada del S. O. y el horizonte achubascado también en todos sus puntos. El viento fué racheado y muy variable en fuerza; al ocaso soplabá O. flojo.

Noticias.—Entraron en el día de hoy dos vapores y dos veleros y salieron dos vapores.

Buques fondeados:
Día 9.—Vapor español *Lulio*, de 405 ton., matrícula de Palma, cap. D. G. Pujol, con 26 trip. 21 pas. y efectos. De Barcelona.

Vapor español *Nuevo Mahónés*, de 396 ton., matrícula de Mahón, cap. D. F. Cardona, con 20 trip. 22 pas. y efectos. De Mahón.

Balandra española *San Francisco*, de 50 ton., matrícula de Palma, cap. D. O. Bosch, con 7 trip. y avena. De Cartagena.

Balandra española *San José*, de 41 ton., matrícula de Palma, cap. D. M. Alberti, con 4 trip. y efectos. De Cartagena.

Buques despachados:
Día 9.—Pallebot español *Torcedo*, de 57 ton., matrícula de Mazarrón, cap. D. B. Mendez, con 7 trip. 1 pas. Para Barcelona.

Pallebot español *Elvira*, de 39 ton., matrícula de Santa Pola, cap. D. P. Bru, con 6 trip. y lastre. Para Santa Pola.

Lanl español *Dolores*, de 28 toneladas, matrícula de Ibiza, cap. D. A. Mari, con 6 tripulantes y efectos. Para Ibiza.

Vapor español *Isleño*, de 314 toneladas, matrícula de Palma, cap. D. R. Piña, con 23 trip. pas. y efectos, para Marsella.

Mataderos:
Día 9.—*Reses sacrificadas para el abasto público.*—Bueyes, 2.—Vacas, 2.—T ros, 0. *Niños.* 0

Terneras 1.—*Carneros*, 21.—*Ovejas*, 20.—*Llores*, 4.—*Corderos*, 65.—*Cabras*, 7.—*Cegajos*, 0.—*Cabriscos*, 0.—*Cerdos*, 0.—*Cerdas*, 0.—*Lechonas*, 0.

Volatería.—*Gallos*, 37.—*Pollos*, 45.—*Gallinas*, 92.—*Pavos*, 4.—*Pavas*, 5.—*Palomas*, 0.—*Patos*, 0.—*Oc s.*, 0.—*Conejos*, 0.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Empezarán en Santa Magdalena en honra de San Francisco de Borja y la Beata Catalina Tomás; exposición á las seis y media, á las nueve misa cantada por la Rvda. Comunidad. A las siete de la tarde, meditación, estación y la reserva.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Milagro, en San Miguel.

Aprendices

Se necesitan en esta imprenta.



Ferrocarril de Mallorca

Servicio de trenes que registró desde el 15 de Marzo

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 8'8 mañana, 2'15 y 6'45 (mixto) tarde. De Manacor á Palma y La Puebla, á las 6, 11'30 (mixto) mañana y 5'80 tarde. De La Puebla á Palma y Manacor, á las 8'35 mañana, 12'30 (mixto) y 6 tarde. Palma 8 de Marzo de 1895.—El Director General, Guillermo Moragues.

Vapores y Correos

Salidas

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia). Jueves ninguna.

Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante. Domingos 2 tarde, para Barcelona (via Alcudia).

Entradas

Lunes 11 mañana, de Barcelona (via Sóller); y de Mahón (via Alcudia). Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

(Provisional durante 15 días)

De Palma para Mahón, los sábados cinco tarde. De Mahón para Palma, los martes cinco tarde.

Ferrias de Mallorca. Abril: Domingo 22, Santa María. Mayo: Domingo 6, Sineu. (Fira de Maig). Jueves 10, Inca (Dijous b6). Domingo 13, Sóller y Felanig; id. 20, Sancellas; id. 27, Manacor y Binisalem; Julio: Viernes 20, Felanig; Miércoles 25, Manacor; Agosto: Domingo 19, Sineu; Martes 28, Felanig; Septiembre: Domingo 16, Manacor; id. 23, Felanig; Domingo 30, Lluçmajor; Octubre: Lunes 1.º, Lluçmajor; id. 7 y 14, Lluçmajor; id. 21, Inca y Felanig; id. 28, Inca; Noviembre: Domingo 4, Inca; Viernes 9, Lapuebla; Sábado 10, Alcudia; Domingo 11, Pollensa y Muro; Jueves 16, Inca (Dijous b6); Domingos 18 y 25, Binisalem.

Mercados de Mallorca

Se verifica todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sancellas.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles el de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior á los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with columns: Pueblos, P. de parada, Salidas, Llegadas, HORAS. Lists destinations like Andraig, S'Arracó, Capdallá, Calviá, Esporlas, Establimen, Estalench, Banyalbufar, Puigpunyent, Valldemosa, Deyá, Sóller, Bunyola, Lluçmajor, Santanyi, Campos, Sancellas, Sta. Eugenia, Felanig, Algaida, Montuiri, Porreras.

Flojas del Calendario

OCTUBRE Luna llena el 3. Ct. menguante el 11. Sale el sol á las 6 06. Pónese á las 5 28.

10

1856—Inauguración del Teatro de la Zarzuela en Madrid

JUEVES

283 Santos: Santos Casio, Daniel y Gerónimo mrs., Francisco de Borja y Santa Eulampia vg.

OCTUBRE Luna llena el 3. Ct. menguante el 11. Sale el sol á las 6 07. Pónese á las 5 26.

11

1841—Ejecución del general Boro di Carminat, en Zaragoza

VIERNES

284 Santos: Santos Germán y Nicasio obs., Anastasio, Gines, Plácido, Probo y Tarco mrs., y Sta. Placidia vg.

RESTAURADORAS FORMIGUERA, con hierro, manganeso y pepsina. Producen maravillosos resultados en la curación de las enfermedades crónicas del estómago, y dan fuerza y vigor á los ancianos, convalecientes y personas débiles. Véndense en todas las farmacias.

En PALMA, JUAN VALENZUELA, depositario de especialidad farmacéutica, nacionales y extranjeras.

MAGNESIA FORMIGUERA. ATEMPERANTE + DIGESTIVA + ANTIBILIOSA + LAXANTE. Cura las acedías, indigestiones y mareos, regulariza el estómago, excita el apetito, despeja la cabeza, disipa la hipocondría y evita las digestiones difíciles.

En PALMA, JUAN VALENZUELA, depositario de especialidad farmacéutica, nacionales y extranjeras.

BLANCO Y NEGRO Revista semanal ilustrada. La Administración de La Almodaina servirá á sus suscriptores actuales, y á quienes suscribieran en lo sucesivo, la interesante cuanto magnífica revista semanal ilustrada que publica en Madrid con el título de

Blanco y Negro

La virtud del contrato que tenemos celebrado con la empresa de la citada Revista, cuyo precio de abono será á contar desde la fecha indicada, de 3 pesetas trimestre para el público en general, nuestros suscriptores disfrutarán de la rebaja del 50 por 100, bien entendido que el citado contrato da la exclusiva á La Almodaina.

Los suscriptores forenses satisfarán el aumento de 30 céntimos por trimestre por gastos de correos. Se admiten suscripciones en esta Administración á las horas de despacho, por la mañana desde las 9 á la 1, y desde las 4 á las 6 de la tarde.

Los repartidores están encargados de recibir el abono de los señores suscriptores que quieran recibir dicho Semanario y al efecto facilitarán á éstos la correspondiente papeleta de inscripción.

El precio de suscripción á Blanco y Negro, que es según se ha dicho de 1'50 pesetas trimestre para los abonados á La Almodaina y de 3 pesetas para los que no lo son, se cobrará independientemente de la suscripción de este periódico, antes de terminar la primera quincena del primer mes de cada trimestre. Si por cualquier caso se interrumpiese el servicio que ofrecemos, la casa

se compromete á devolver á los señores abonados el exceso de las cuotas que hubieren satisfecho sobre los números recibidos.

Los señores que ya fueron suscriptores á Blanco y Negro y quieran completar sus colecciones, podrán reclamar los números que les falten y les serán servidos mediante el abono de 2 céntimos por cada número si fueren suscriptores de La Almodaina ó de 30 céntimos en caso contrario pago adelantado.

Relojería de Juan Buadas. Ofrece al público un variado surtido en despertadores y relojes de bolsillo de las más acreditadas marcas. Composturas de todas clases en relojes é instrumentos matemáticos á mitad de precio. 4 UNIÓN 4—AL LADO DE LA SUBASTA

VICHY CATALÁN. LAS AGUAS MINERALES - NATURALES. Declaradas de utilidad pública por Real Orden de 5 de Marzo de 1893. Sustituyen con ventaja á sus similares extranjeras. CURAN PERFECTAMENTE. Las enfermedades del estómago, hígado, bazo, riñón, etc., etc. EMERGENCIAS MEDICAS LO ATESTIGUAN. Pídanse el VICHY CATALÁN en todas las farmacias de España y América.—Por Mayor: Cebrián y Cía.—Barcelona

CATARROS, bronquitis crónicas y toses pertinaces. Se curan con el licor de Brea Rover. CUATRO REALES FRASCO

ALQUILER—Se alquila un segundo piso situado en la calle de los Olivos, número 87, esquina á la de San Elias. Para informes en el piso primero. 5-2

Escuela de Equitación dirigida por Don José Arbós Concepción, 27. Se dan lecciones todos los días no festivos á horas convencionales. 10-9

A los que deseen colocar dinero en fincas. Se venden una finca situada en el Pont d'Inca y otra en Palma que buenamente pueden producir cinco por ciento líquido al año. Se tomaría dinero en primera hipoteca sobre dichas fincas. Para informes, Jacinto Tortella, Pelaires 19, 1.º

Oficial de barbero. En el salón de la Rambla se necesita uno.

Anuncio. Ha llegado á esta población hospedándose en la fonda de Mallorca M.ª Fanny con un rico surtido de abrigos y corsés, lo que participa á sus numerosas parroquianas y demás señoras que gusten favorecerla con su visita. Pasando recado á dicha fonda, pasará ella en casa de las señoras que gusten ver las novedades de la próxima estación. 10-6

José Salcedo SASTRE PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN 45-1.º Dependiente. Para una tienda de mercaderías se necesita uno. En esta imprenta informarán.

VENTA.—Se vende una estantería con pieta y en muy buen estado, y otros objetos propios para cualquier establecimiento, droguería ó farmacia. Para informes, calle de la Galera, 18, cuarto.

ALQUILER.—Se alquila una casa zaguán de mucha capacidad, sita en la calle de la Cofradía, número 11. Darán razón en los entresuelos de la misma.

Gimnasio Balear. Este acreditado establecimiento de Gimnástica higiénica y médica, situado en la calle de Veri 5, abrirá sus clases el 1.º de Octubre á las mismas horas y en las mismas condiciones de los años anteriores. 10-9

Buñuelos. En el antiguo y acreditado horno de Bauzá, los habrá á partir del día de San Miguel todos los domingos y fiestas comunes, entrefinos y de los dichos vulgarmente de viento. 10-9

BARBERO.—Se necesita uno que sepa afeitar, Plaza de San Antonio, número 41.

Academia de Idiomas dirigida por D. J. B. CAMPUZANO. Apertura de cursos en 4 de Noviembre próximo. Para informes, Oficinas de los Ferrocarriles de Mallorca, de 11 de la mañana á 1 de la tarde los días de trabajo. ml-8

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION DE Petra Golling. Por tener que ausentarse dicha profesora de esta capital, se enseña el corte y confección á precio baratísimo. Si hay alguna señorita profesora de Colegio ó modista que desee tomar la Academia de Petra Golling ó de algún otro pueblo, puede avistarse con la profesora, calle de San Nicolás, número 32. Se venden libros á 9 pesetas, y mediante certificado de la Alcaldía, se enseña gratuitamente á los pobres. 6-6

L' UNION Compañía francesa de seguros contra incendios fundada en 1828. Esta Compañía, LA PRIMERA DE LAS COMPAÑIAS FRANCESAS DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS POR LA IMPORTANCIA DE SU CARTERA, asegura además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión de gas de alumbrado, del vapor, de LA DINAMITA Y OTROS EXPLOSIVOS. Capital social 10.000.000 Francos. Reservas 7.650.000. Primas á cobrar 69.244.813. Total 86.894.813. Capitales asegurados 14.316.979.859. Sinistros pagados 176.000.000.

SEGURO DE COSECHAS. Esta antigua Compañía asegura también contra el incendio, los de trigo, cebada y avena, tanto en pie como segadas, en gavillas y sobre la era. Sucursal española: Barcelona, Paseo de Colón y calle Merced 20, 22 y 24.—Director M. Gés.—Subdirector en Mallorca: B. Homar, Virgen de Lluçma Palma.

Colegio Politécnico de Bellver ALFONSO XIII, 15, 17 y 19—(EL TERRENO). Los brillantes resultados obtenidos durante el primer año de existencia de este Colegio, en los estudios de 1.ª y 2.ª Enseñanza, la cooperación de un Claustro de Profesores escogido y peritísimo (de sobra conocido del público) y la situación excepcional del edificio en este caserío, el más sano y ameno de los alrededores de la capital, con condiciones higiénicas inmejorables, en competencia con cualquiera otro, nos mueven á anunciar la apertura del segundo curso académico de 1895-96 para el 1.º de Octubre próximo. Al efecto queda abierta la matrícula ordinaria desde el 1.º hasta el 28 de Septiembre, en la Secretaría del establecimiento.—31 Agosto 1895.

NO MAS ENFERMOS. ENOLATURO PADRO. Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el Enolaturó Padro, regenerativo y depurativo de la sangre. Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El Enolaturó Padro cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola. Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres periódicas, tisis, raquitismo y asma.

OBRA NUEVA HISTORIA DE LA Pasión de Jesucristo ESCRITA POR D. MIGUEL MIR De la Real Academia Española. Forma esta obra un elegante tomo de 640 páginas en 8.ª, adornado con fotografías que representan paisajes y antigüedades de Palestina, y encuadernado en tela á la inglesa. Véndese en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.—Sucursal en Inca: Rectoría, 12. PALMA.—Imp. de Amengual y Muntaner